



自律貢献



2021 年
(令和 3 年)
7 月 30 日
校長 皿谷 修

あなたの「OS」アップデートはできていますか？

日本初の iPhone となる「iPhone 3G」が発売されたのは、今から 13 年前の 2008 年 7 月 11 日、ちょうど今の中学生が生まれたころのことでした。

みなさんは、まさにスマホ時代に生まれ、その中で育ってきています。今回はスマートフォンの構成を通して、みなさんに知っておいてほしいこと、考えてもらいたいこととお話しします。

まず、スマートフォンの構成からです。スマホをはじめ、コンピュータ制御されている機器は、ハードウェアとソフトウェアから構成されています。ハードウェアとは、手でふれることのできる形のあるもので、ソフトウェアはプログラミング言語で書かれたプログラムそのもので、文章や音楽のように形はありません。

君たち自身に置き換えれば、ハードウェアは体や服、見た目そのもの。iPhone のハードウェアが 3G から 4、5、6、7、8、X、11、12 と進化してきたように、君たちも赤ちゃんから保育所、幼稚園、小学生、中学生と自然に体がどんどん大きくなり、今、まさに第二次成長期として、誰もが自然に大人の体に成長しようとしていると思います。

では、君たちのソフトウェアはどうでしょうか？ソフトウェアには 2 種類あって、様々な目的や機能をもったアプリケーション（アプリ）とハードウェアとアプリを制御する、最も重要なソフトウェア、オペレーティングシステム（OS）とに分けられます。

君たちに置き換えれば、OS が頭脳や心にあたる知識や思考、判断や表現する力となります。iPhone でいえば iOS で、iOS 14.7.1 が最新の OS です。

では、君たちの心の OS は自分のバージョン（年齢）にふさわしい、最新の OS にアップデートできていますか？

ここまで人間を iPhone に例えてきましたが、人と iPhone が大きく違う点があります。ハードが自然と大きく（新しく）なる点では似ているのですが、人の OS（心）は自然にはアップデートされません。



iPhone の OS は「自動アップデート」の機能があって、設定しておけば夜間に勝手に行ってくれますが、人間はそうはいきません。誰もが、実際の経験や学校での学習、親の言葉や先生の言葉、成功体験や失敗体験、うれしさや感動体験、悲しさや悔しい経験などをアップデートの機会とし、自ら心の OS を更新しないと、幼いバージョンのままなのです。

是非、自分の心の中を、「設定」>「一般」>「ソフトウェア・アップデート」と選択し、自分の OS のバージョンを確認してみてください。最新のものになっていますか？

そもそも、12～15 歳の思春期をコントロールすることは容易ではありません。もし、あなたが何か困っていたり、腹が立つことが多かったり、人の悪口を言ったり、授業中にタブレット遊びがやめられないのだとすれば、OS が古いのかもしれません。それに気づかずに、体は大きくなったけど、幼稚な心のままで、今の体を制御できずに、自分が傷ついたり、人を傷つけたりしているのかもしれません。すぐに確認してみてください。「うざい」「めんどくさい」「意味わからん」などの言葉がよく口から出る人は要注意です。

そして、もし古いバージョンだと確認できたら、最新のバージョンを手に入れましょう。学校にはそのための授業、行事、先生、そして、何より仲間がいます。夏休みに家庭で素敵な体験をしてください。そして、2 学期には大運動会一色でスタートします。最高の感動体験の場となるよう、3 年生を中心に計画してくれています。ここは 1 年の中で最大のメジャーアップデートの機会です。君のバージョンアップの機会になることを期待しています。

ハードとソフトのバランスが整っている人は、スマート（賢い）な生活が可能です。ハード（見た目）だけ新しいのではなく、常に最新の OS でいられるコツは、自分の心の中の、「設定」>「一般」>「ソフトウェア・アップデート」>「素直」の機能を常時 ON にしておくことです。「素直」の機能が ON になると、きっとアップデートの機会が増えますよ。

部活引退！ 保護者の皆様もおつかれさまでした！

秋季総体が行われ、いよいよ運動部の 3 年生は部活引退となりました。コロナ禍の無観客試合で、観戦いただく機会がなかった保護者の方々には申し訳ない気持ちでいっぱいです。お子様と一緒に歩んだ部活動もこれでひと段落ですね。ひとまず、おつかれさまでした。お子様にかかわれる 18 歳までの時間はあっという間に過ぎていきます。引き続き、子育てを頑張っていきましょう。応援しています。

